

Votre Honneur le Maire, Monsieur le Président, distingués invités.

Je suis très heureuse de me retrouver à Montréal ce soir à la veille de mon discours inaugural à l'Assemblée générale des Nations Unies à New York.

Le Canada a toujours été l'un des plus ardents partisans de l'Organisation des Nations Unies (ONU). Et bien des Canadiens qui ont contribué à forger les liens qui unissent le Canada aux Nations Unies étaient originaires de la ville de Montréal et de la province de Québec.

Montréal a aussi fait très bon accueil à nombre d'organisations internationales comme l'Organisation de l'aviation civile internationale (OACI). Et je me joins au maire de Montréal pour accueillir le Comité exécutif de la Fédération mondiale des associations pour les Nations Unies qui étudiera cette semaine la création d'un Institut mondial pour les Nations Unies dans cette grande ville.

Je voudrais aussi reconnaître le bon travail de votre président, M. Maurice Strong, qui représente fort bien l'énergie et le dynamisme de votre Fédération et de ses associations membres. M. Strong continue notre longue tradition d'appui et de service aux Nations Unies et à la famille onusienne.

Les Canadiens ont toujours joué un rôle de premier plan à l'ONU. Notre pays a été l'un des 51 signataires originaux de la Charte des Nations Unies à San Francisco!

Et même dans ses jours les plus sombres - et il y en a eu quelques-uns! - le Canada n'a cessé d'appuyer les idéaux des Nations Unies et de les promouvoir dans le monde.

En fait, ce sont les Canadiens qui ont inventé le concept du maintien de la paix!

Les Canadiens et leur unique ensemble de valeurs ont grandement contribué à encourager la croissance et à renforcer l'influence de l'ONU. Les peuples du monde voient le Canada comme un témoignage vivant des avantages d'une société fondée sur les principes de la justice sociale, de la tolérance, de l'équité et du respect de la diversité.

Ces principes - que nous avons aussi défendus dans d'autres grandes organisations internationales comme le Commonwealth, la Francophonie et le Groupe des Sept - nous ont permis de présenter une perspective unique qui a ultimement favorisé le progrès et l'harmonie dans le monde.